

# VOYAGE ITINERANT

SUPER-BESSE (63) - SAINT-ETIENNE (42)

## **Etape 1 : 23 mai 2025 (7 km)**

14h30, nous enchainons la Mer-Montagne par un voyage itinérant de Super-Besse à St Etienne. L'ami Patrick a concocté un parcours reliant les 6 BPF du Puy-de-Dôme et 1BPF dans la Loire avec arrivée à St Etienne pour le retour en train.

## **Etape 2 : 24 mai 2025 (87 km) Dénivelé positif 1344 m**

08h10, nous sortons de l'hôtel à **Besse-et-St-Anastaise BPF 63**. Initialement nous devions rallier le Mont-Dore par le col de la Croix-St-Rambert mais la route est fermée pour la réfection d'un pont. Après concertation, nous ne prenons pas le risque de nous y engager. Nous passons par Murol, région de St Nectaire. Question relief, c'est du costaud mais le paysage grandiose se mérite.



L'arrêt café à **Orcival BPF 63** devant sa magnifique église, nous réconforte. Puis nous cheminons vers le **col de Ceyssat BPF 63** qui culmine à 1078 m. Le panneau indiquant sa position est affublé d'autocollants.



Nous sommes au pied du Puy-de-Dôme, d'où partent les randonneurs pédestres pour son ascension. A la sortie d'Orcines, un fort pourcentage nous ralenti pour gravir le col des Goules à 997 m. Superbe descente grisante avant de virer sur la droite, direction [Les Ancizes-Comps BPF 63](#) où l'étape est prévue. Le GPS de Patrick nous fait visiter la cité pour arriver à l'hôtel. Ce n'était pas prévu, mais c'est amusant.

#### **Etape 3 : 25 mai 2025 (102 km) Dénivelé positif 1455 m**

08h40, le départ est toujours frais. Il est vrai que la route virevolte à 900 m d'altitude. Nous rejoignons la grande route de Riom, suivie d'une descente vertigineuse, puis nous entrons dans Volvic.



Direction le **château de Tournoël BPF 63**. Mon dieu ! c'est très pentu, je monte 200 m à pied. Patrick,

un peu plus haut est stoppé par une procession qui monopolise toute la chaussée. Il n'a pas apprécié d'être ainsi interrompu dans son élan. Le panorama est magnifique au-dessus du château. La gérante du café est partie à la procession et sa mère ne trouve pas le tampon. La photo s'impose à la pancarte en descendant. Nous prenons une petite collation dans Volvic avant de contourner Clermont-Ferrand par le Nord. Il faut redoubler de vigilance car il y a des nombreux ronds-points, des passages sur de grands ponts enjambant des 4 voies qui alimentent la ville. Les pistes cyclables ne sont pas toujours bien indiquées. Depuis le départ de Dieppe, il commence seulement à faire chaud. Nous pédalons vers Courpières, puis arrêt au gîte FFCT des 4 vents à [Aubusson-d'Auvergne BPF 63](#). Patrick en profite pour resserrer son jeu de direction. Un grand atelier est à notre disposition avec tout l'outillage nécessaire. Ce soir, l'étape est dans la petite commune dénommée Le Brugeron, à l'hôtel la Vie en Rose. La petite route pour y accéder est un toboggan avec des pentes et des descentes impressionnantes. Pourvu que les freins ne cèdent pas ! Enfin, cet établissement de montagne est en vue. Nous sommes bien logés dans une dépendance avec coin cuisine. Comme il ne fait pas chaud, nous allumons les radiateurs électriques.

#### **Etape 4 : 26 mai 2025 (98 km) Dénivelé positif 1338 m**

08h15 : sans échauffement nous abordons une pente sévère à la sortie de l'hôtel. Il fait froid et nous sommes bientôt dans les nuages car le plafond est bas. La route du col du Béal longue de 11 kms serpente dans la forêt, mais à 2 kms du sommet, place aux grands espaces verts ponctués de petits rochers.



Un petit faux plat descendant et nous sommes à la pancarte du col indiquant 1390 m. Le café refuge n'est pas ouvert en cette période de l'année. Dommage, une boisson chaude aurait été très appréciée car le froid perdure. Photo souvenir,



puis nous descendons sur [Chalmazel-Jeansagnière BPF 42](#), une dizaine de kms plus bas où nous faisons une pause-café en face de l'église. Puis direction Montbrison avec une longue montée qui nous permet de nous réchauffer



suivie d'une descente sympathique jusqu'à cette ville. Traversée rapide pour rejoindre la plaine où la chaleur est très présente. Passage à St Just-St-Rambert pour se diriger vers St Etienne,



terme de notre voyage par le barrage du lac de Grangent.





Après un dédale de petites rues indiqué par le GPS de mon camarade, nous arrivons enfin à l'hôtel Campanile de Villars. Demain matin, il ne nous reste plus qu'à prendre le train pour Paris après ce magnifique voyage montagnard.

Texte : Jean-Luc Lebeau

Photos : Patrick Drécourt